



Prestaciones diversas

Ampliación de áreas físicas y creación de nuevos departamentos
 se continuará con el proceso de reorganización administrativa tendiente a redefinir los procesos de servicios de atención médica, optimizando los recursos físicos, humanos y económicos, logrando una mejor atención al paciente.
 Los servicios en donde se ha llevado esta reingeniería de procesos son:
 Recepción de pacientes, información a público (Relaciones Públicas), Laboratorio, rayos x, archivo, farmacia, sanitarios para pacientes limpiers y fumigación de la clínica, almacén, servicio de internamiento en Hospital (creación del módulo de Urgencias en Hospital Universitario).
 Se otorgaron 2 396 servicios.
 Se redefinió el área de Clínica, la que se espera iniciar lo antes posible, dado el alto incremento de derechohabientes en los últimos seis años, siendo actualmente de 38 800.
 Se creó la Coordinación General de los Centros de Educación Infantil 1 y 2, estando ya elaborado el plano de la nueva área de Guarderías # 2 (Rectoría).
 Existe, para su estudio y aprobación, el proyecto "Centro de Desarrollo Estudiantil Universitario" (CEDEU).

Inyecciones:	6 138
Curaciones:	513
Servicios diversos:	7 649
F.K.G.:	1 045

Centros de Educación Infantil 1 y 2.

En estos centros tenemos la siguiente población de niños:

Centro de Educación Infantil # 1 (Área Médica):	285
Centro de Educación Infantil # 2 (Cd. Universitaria):	201

Servicio Médico foráneo en Linares, N. L.

En esta zona también se ha visto incrementada la demanda del servicio. Así, tenemos un total de 9,436 servicios otorgados en los renglones siguientes:

Medicina Familiar:	3,276
Ginecología:	434
Odontología:	390
Oftalmología:	108
Farmacia (recetas surtidas):	4,432
Laboratorio (servicios practicados):	532
Estudios radiológicos:	229
Hospitalizaciones:	35 (Hospital "Atanasio Garza K.")



Facultad de Agronomía / DR. JUAN FRANCISCO VILLARREAL ARREDONDO



Como todas las dependencias de Agronomía desarrolló actividades importantes en las tres funciones sustantivas de educación, investigación y difusión de los conocimientos. Teniendo siempre como objetivo principal el alcanzar el grado de excelencia que se ha trazado como meta nuestra universidad.

Decencia

Facultades

La Facultad de Agronomía continúa impartiendo los estudios de cuatro carreras en las diferentes áreas de la Agronomía, encontrándonos actualmente en el séptimo semestre de los nuevos planes de estudio producto de la reciente Reforma Académica que tiene como objetivo llenar los requerimientos de la industria agropecuaria en el estado de Nuevo León y del resto del país. A nivel de posgrado es importante resaltar que continuamos contando con el apoyo de CONACYT en el padrón de excelencia, tanto para las maestrías en Producción Agrícola y Ciencia Animal, así como en los doctorados en Ciencia Agrícola y Ciencia Animal, lo que ha permitido sin duda contar con un mayor número de estudiantes becados y apoyos extraordinarios para el equipamiento de laboratorios y proyectos de investigación.

Dentro de la Subdirección de Estudios de Posgrado se inició un Programa de Reforma de las Maestrías, culminando en 1996 con la aprobación por el Consejo Universitario de la Maestría de Producción Agrícola, quedando pendiente la Maestría de Producción Animal.

Algunas de las actividades académicas programadas fueron las siguientes:

- Demostración de campo y presentación de actividades.
- Ciclo de conferencias del Departamento de Fitoecnia.
- Ciclo de conferencias del Departamento de Zootecnia.
- Seminarios de maestría de la Subdirección de Estudios de Posgrado.
- Seminarios de doctorado de la Subdirección de Estudios de Posgrado.
- Semana de Ciencia y Tecnología.
- Conferencias por el "Día Mundial de la Alimentación".
- Congreso Nacional de Ingeniería Agrícola.
- Exposición "Monterrey 400".



Facultades



ALERE FLAMMAM VERITATIS

Extensión

Facultad de Agronomía / DR. JUAN FRANCISCO VILLARREAL ARREDONDO

Como todas las dependencias universitarias, la Facultad de Agronomía desarrolló actividades importantes en las tres funciones sustantivas de educación, investigación y difusión de los conocimientos. Teniendo siempre como objetivo principal el alcanzar el grado de excelencia que se ha trazado como meta nuestra universidad.

Docencia

La Facultad de Agronomía continúa impartiendo los estudios de cuatro carreras en las diferentes áreas de la Agronomía, encontrándonos actualmente en el séptimo semestre de los nuevos planes de estudio producto de la reciente Reforma Académica que tiene como objetivo llenar los requerimientos de la industria agropecuaria en el estado de Nuevo León y del resto del país. A nivel de posgrado es importante resaltar que continuamos contando con el apoyo de CONACYT en el padrón de excelencia, tanto para las maestrías en Producción Agrícola y Ciencia Animal, así como en los doctorados en Ciencia Agrícola y Ciencia Animal, lo que ha permitido sin duda contar con un mayor número de estudiantes becados y apoyos extraordinarios para el equipamiento de laboratorios y proyectos de investigación.

Dentro de la Subdirección de Estudios de Posgrado se inició un Programa de Reforma de las Maestrías, culminando en 1996 con la aprobación por el Consejo Universitario de la Maestría de Producción Agrícola, quedando pendiente la Maestría de Producción Animal.

Algunas de las actividades académicas programadas fueron las siguientes:

- Demostración de campo y presentación de actividades.
- Ciclo de conferencias del Departamento de Fitotecnia.
- Ciclo de conferencias del Departamento de Zootecnia.
- Seminarios de maestría de la Subdirección de Estudios de Posgrado.
- Seminarios de doctorado de la Subdirección de Estudios de Posgrado.
- Semana de Ciencia y Tecnología.
- Conferencias por el "Día Mundial de la Alimentación".
- Congreso Nacional de Ingeniería Agrícola.
- Exposición "Monterrey 400".



Extensión

El Centro de Extensión y Servicio Social se mantiene en contacto con la comunidad mediante la asesoría a instituciones como:

- Casa Paterna "La Gran Familia".
- Consejo Tutelar de Menores, Escobedo, Nuevo León.
- Programa de Laborterapia en el Hospital Psiquiátrico.
- Administración 94-97 San Nicolás de los Garza, Nuevo León.
- Convenios de trabajo con Cervecería Cuauhtémoc y Famosa.
- Convenios con Cementos Monterrey.
- Cursos de Huertos Familiares.

Asimismo, para cumplir con la función social se han llevado a cabo un sinnúmero de actividades enfocadas a satisfacer las necesidades de los diferentes sectores con los que tenemos relación, programando para ellos actividades en diferentes municipios del estado y para productores de diferentes niveles económicos.

- Curso-taller elaboración de productos cárnicos.
- Curso-taller elaboración de productos lácteos.
- Curso de inseminación artificial en bovinos.
- Curso de semilla de zacate Buffel.
- Curso de transferencia de embriones en cabras.
- Curso de producción de hortalizas.

Se continuó con el programa de radio semanal "Agronomía en el campo" que se transmite en siete estaciones regionales de Radio Nuevo León y de Radio Universidad. Recientemente se inició la grabación de programas de televisión mediante el apoyo del Canal 53, que transmitirá nuestros programas semanalmente.

Investigación

Actualmente realizan investigación 60 maestros de la planta docente, llevando a cabo un total de 236 protocolos registrados durante 1996. Esos proyectos han aumentado gracias a la colaboración con nueve universidades de México y del extranjero. Algunos de los resultados más importantes obtenidos en este año son:

- Producción de dos variedades de maíz con las cuales se siembran actualmente 3,500 hectáreas en el estado de Nuevo León.
- Primer lugar en la Exposición Regional Ganadera en toros de la raza Charolais.
- Primera prueba de comportamiento en pastoreo para la selección de la raza Beef Master.



Facultad de Arquitectura / ARQ. GUILLERMO ROBERTO WAH ROBLES

Actividades académicas

Se impartieron todos los cursos especificados en los planes de estudio de las dos licenciaturas: Arquitectura y Diseño Industrial; así como los de las maestrías que se imparten a nivel de posgrado. Actualmente están inscritos 3,602 estudiantes: 2,927 en Lic. en Arquitectura, 522 en Diseño Industrial y 153 en posgrado.

Para fomentar la investigación se creó una Secretaría de Investigación, a cuyo cargo se encuentra el Arquitecto Benito Narváez Tijerina. También se inauguró nuestro Centro de Capacitación de Estudiantes (CECADE), en un área que alberga 155 equipos pentium de 75 mhz.

En apoyo a la superación académica se organizaron los siguientes cursos, conferencias y diplomados:

- IV Simposium Internacional de Diseño Industrial, del 4 al 8 de marzo de 1996, con la asistencia de 340 maestros y alumnos.
- V Simposium Internacional de Arquitectura, del 25 al 29 de noviembre de 1996, con la asistencia de 450 alumnos y maestros.
- Diplomado en Valuación Inmobiliaria, impartido en la ciudad de Torreón, Coah., durante los meses de agosto y septiembre de 1996.
- Diplomado en Planificación Urbano-Regional, ofrecido en Saltillo, Coah., impartido durante el mes de noviembre de 1996.
- Primer curso de actualización para maestros que imparten las materias de Dibujo I, II, III, IV y V, y Geometría Descriptiva I y II, del 24 al 26 de septiembre de 1996.
- Segundo curso de actualización de "Simulación de movimientos y matemáticas aplicadas con microcomputadora", para maestros que imparten las materias de Estadística y Matemáticas I, II, III y IV.
- Curso de Calidad Total en la Educación, dirigido a todos los maestros de Arquitectura y Diseño Industrial, del 4 al 8 de noviembre de 1996.
- Cursos-taller extracurriculares de serigrafía, cerámica, vidrio, fotografía y maderas, escultura-cerámica, escultura-metales, impartidos durante los meses de octubre y noviembre de 1996.



Otros cursos:

Nombre	Fecha	Dependencia
Evento anual '96 SOMECE	Oct. 11	UANL
Curso-taller de métodos de perspectiva	Oct. 19	Fac. de Arquitectura UANL
Congreso Internacional de Emprendedores Mazatlán '96.	Oct. 24-26	ITESM/UANL
Simposium Interdesign Cuernavaca '96	Oct. 23-26	ITESM/ ICSID
Curso-taller de técnicas de representación.	Nov. 5-7	Fac. de Arquitectura UANL
Curso-taller de resinas poliéster	Nov. 7-8	Fac. de Arquitectura UANL

Asimismo, se celebró un convenio de trabajo con la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma de Coahuila, para impartir nuestras maestrías en la ciudad de Saltillo, Coah.

Se inició la coordinación de la maestría en Planeación de Asentamientos Humanos, para su reapertura el próximo semestre febrero-julio del 97. Además, se logró la reapertura de la opción de titulación de licenciatura, mediante la aprobación de cursos de maestría y la elaboración de una tesina.

Se elaboró el programa de apoyo para obtener ingresos que permitan equipar una futura biblioteca, a través de los proyectos FOMES.

Se participó en el programa del Anteproyecto de la Ley de Asentamientos Humanos (CODEUR).

Nuestra facultad ha participado con ponencias en concursos y reuniones nacionales e internacionales, obteniendo algunos premios y distinciones, como son:

Primer lugar a la mejor composición arquitectónica 1996, obtenido por el arquitecto Fernando Donis Hernández en el XII Concurso Nacional "Alberto J. Pani", evento organizado por la Facultad de Arquitectura de la UNAM.

Otro primer lugar obtenido por el alumno Marcos Vergara Vázquez en el "Encuentro Latinoamericano de Estudiantes de Arquitectura" (ELEA XIII), realizado por la Coordinación Latinoamericana de Estudiantes de Arquitectura (CLEA), integrada por 13 países.



Actividades administrativas

Durante este año, nuestra facultad cumplió orgullosamente su 50 Aniversario, motivo por el cual se organizaron los eventos siguientes:

- Concurso para el logotipo del 50 Aniversario.
- Noche de gala: "Concierto de la Orquesta Sinfónica de la UANL".
- Misa de acción de gracias y Mañanitas.
- Entrega de fustoles de oro y plata a maestros y personal administrativo.
- Presentación de la moneda del 50 Aniversario.
- Homenaje a los maestros y alumnos fundadores.
- Entrega de reconocimientos.
- Presentación de la Revista musical.
- Exposición de acuarelas.
- Ciclo de conferencias.
- Fotografía del Recuerdo.
- Develación de placa en honor al Arquitecto Héctor González Treviño.
- Lecturas históricas de la Facultad de Arquitectura.

Nuestra bolsa de trabajo rindió frutos de manera generosa, ya que del total de solicitudes que se promovieron se logró colocar el 50%. Igualmente se elaboraron 200 cartas de visitas a empresas y 100 a particulares, las cuales fueron solicitadas por los alumnos y maestros de nuestra Facultad.

Se logró el equipamiento de las áreas de talleres de maderas, vidrios, cerámica, soldadura, entre otros, además de la capacitación a técnicos y maestros para el uso de herramientas, equipos y materiales, así como la implementación de campañas de seguridad y primeros auxilios.

Se logró sustituir el mobiliario dañado de los diferentes salones de clases, con la adquisición de 300 restiradores en la primera etapa, los cuales se encuentran ya instalados.

Se instalaron aparatos de aire acondicionado en los salones de clase de la licenciatura en Diseño Industrial, así como en tres salones de la licenciatura en Arquitectura, con el propósito de lograr que los estudiantes tengan condiciones más apropiadas para su desarrollo profesional.

Uno de los departamentos que más se equipó fue el de Audiovisual, para el cual se adquirieron proyectores de transparencias, carruseles, monitores de televisión, videograbadoras, pantallas, rotafolios, proyectores de acetatos, micrófonos, etc.



Otros cursos:

Facultad de Artes Visuales / ARQ. MARIO A. ARMENDÁRIZ VELÁZQUEZ

Las actividades más relevantes realizadas en esta facultad en el periodo que se informa son:

- Se dio inicio a la revisión y reestructuración del pregrado.
- Se terminó el proyecto de Maestría en Artes, con especialidad en educación en el arte y difusión cultural, para iniciar en febrero de 1997.
- Se trabajó en el proyecto para los diplomados de "Educación en el arte y difusión cultural".
- Se inició la evaluación y reestructuración de los cursos de extensión para niños, adolescentes y adultos, con el fin de mejorar nuestro apoyo a la comunidad.
- Se emprendió el proyecto de un centro de producción de apoyo a la comunidad en las áreas de camarografía, diseño gráfico y artes plásticas.
- Se trabaja actualmente en la investigación del proyecto FOMES "El perfil cultural del estudiante universitario".
- Se elaboró un proyecto de apoyo a nuestros estudiantes y a todos los alumnos de la Unidad Mederos, referente a un equipo de cómputo con las mismas características del Club de Informática.
- Se trabaja en un proyecto sobre una propuesta de nuestra facultad para el año 2006.

Otro primer lugar obtenido por el alumno Marcos Vergara Vázquez en el "Encuentro Latinoamericano de Estudiantes de Arquitectura" (ELEA XIII), realizado por la Coordinación Latinoamericana de Estudiantes de Arquitectura (CLEA) integrada por 13 países.



Facultad de Ciencias Biológicas / M. C. JUAN MANUEL ADAME RODRÍGUEZ

Actividades académicas

Durante el presente año, gracias al esfuerzo y dedicación de los comités nombrados para tal efecto, se ha logrado integrar una propuesta de nueva *curricula* para las carreras de Biólogo y de Químico Bacteriólogo Parasitólogo, mismas que actualmente están siendo evaluadas por el Texas International Education Consortium (TIEC), organismo especializado que emitirá un dictamen sobre los requerimientos necesarios para lograr planes de estudios con características de pertinencia para ser acreditados internacionalmente, lo que proporcionará a nuestros egresados una ventaja competitiva en el ámbito profesional internacional.

Nuestra facultad fue convocada para participar en el diseño, planeación e implantación de la maestría en Enseñanza de las Ciencias, específicamente en lo que corresponde al área de Biología. Este es un programa impulsado por la Secretaría Académica de la UANL, en el cual participan las Facultades de Ciencias Químicas, Ciencias Físico-Matemáticas y Filosofía y Letras.

El trabajo constante y la permanente actitud que en la búsqueda del conocimiento mantiene nuestra facultad, una vez más se vio reflejado en el presente año a través de la publicación de 133 trabajos científicos en revistas nacionales e internacionales, elevándose este rubro en más de un 100% con relación a lo publicado el año anterior. Se impartieron 80 cursos fuera de los programas de licenciatura y 165 conferencias, dentro y fuera de nuestra Universidad. Con estas acciones se puede observar en forma objetiva cómo nuestra facultad responde a la sociedad, generando conocimiento y transmitiéndolo a la comunidad universitaria y a la sociedad en general.

Una faceta adicional de la calidad de esta productividad académica se manifestó al serle otorgados a nuestra facultad dos de los premios de Investigación 1996 que cada año otorga la Universidad Autónoma de Nuevo León a los investigadores más destacados: uno en el área de Ciencias de la Salud y otro en el área de Ciencias de la Tierra y Agropecuarias.

Actualmente en nuestra sociedad existe una clara conciencia sobre la vital importancia que requiere el cuidado de nuestro ambiente. Consideramos que contribuir a esta conciencia es misión de la universidad pública, por lo que la Facultad de Ciencias Biológicas acepta el reto y ofrece, en conjunto con el Centro de Capacitación para el